

# El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA  
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal.-TOLEDO.-Teléfono 1981

## Indice informativo

	Páginas
En Yugoslavia se adoptan severas medidas para evitar la propaganda comunista.....	3.ª
El Gobierno noruego reclama al de Valencia 400.000 coronas por el daño causado a uno de sus barcos bombardeado por la escuadra roja.....	5.ª
El Papa, en su lecho de dolor, se siente feliz al poder ofrecer sus sufrimientos por el bien de España.....	6.ª
La hostilidad de Méjico hacia Italia determina una virtual ruptura de relaciones diplomáticas entre ambos países.....	8.ª

Año II

Viernes 5 de Febrero de 1937

Núm. 173

**“EL TRABAJO TENDRA UNA GARANTIA ABSOLUTA, EVITANDO SU SERVIDUMBRE AL CAPITALISMO”**

El Jefe del Estado, Generalísimo **FRANCO**

## Nuestra Artillería estorba los trabajos de fortificación del enemigo y los de transporte y evacuación

### Otro general ruso sucede a Kleber en el mando supremo de las fuerzas rojas

#### Impresiones del frente

(Información especial para EL ALCÁZAR, por FERNANDO ORS).—Las noticias que puedo dar acusan en el frente de Madrid normalidad completa. El tiempo se mantiene indeciso, y no acaba de ponerse a nuestro lado. Los claros, que no son frecuentes, los aprovecha nuestra Aviación para hacer frecuentes incursiones sobre la zona roja, en la que se mantiene la tensión y la alarma con persistentes bombardeos en los lugares en los que se observa que hay alguna actividad marxista, particularmente en trabajos de fortificación y defensa.

Los grupos de huídos de los pueblos que nuestras fuerzas desalojaron en las riberas del Tajo, han intentado aisladamente, sin nexo con fuerzas disciplinadas, aproximarse a nuestras líneas para hostilizar; pero descubiertos por la Artillería, les puso en fuga. La Aviación lanzó algunas bombas en los refugios donde solían ocultarse, y destrozó tres casas, de las que se les obligó a salir, y en las que se supone que dejaron bastantes bajas.

El enemigo, durante el día, apenas si hostiliza. Por la noche es frecuente el papueo; pero sin que se decida a ninguna acción de conjunto.

Nuestras baterías se han empleado con alguna intensidad en los sectores en los que se notaba mayor movilidad comunista en trabajos de transporte y evacuación, que son a los que estos días dedican mayor preferencia. Se deduce, por lo que los prismáticos retienen, que se está sacando bastante material de Madrid por el temor de un ataque imprevisto a la capital, y que no haya tiempo de ponerlo a salvo.

#### El día de ayer en las posiciones de Madrid

Tenerife, 4.—Comunican de Madrid que, aunque mejora algo el tiempo, no se han reanudado las operaciones en ninguno de los frentes. Sólo se nota el duelo de Artillería, de poca intensidad, y el tableteo de las ametralladoras en algunos sectores aislados. Aunque luce el sol en algunos mo-

mentos, la tierra permanece empapada, y en estas condiciones es igualmente imposible iniciar ninguna operación.

Los soldados nacionales esperan alegres el momento en que se afiance el buen tiempo.

#### El nuevo jefe ruso de las fuerzas rojas

Lisboa, 4.—El nuevo jefe superior de todas las fuerzas marxistas es un general ruso, que se apellida Caré. Asumirá en breve el mando de todas las milicias rojas. Kleber ha salido ya en dirección a Valencia, llamado por el Gobierno. Según parece, se

le confiará otra misión, también de gran importancia.

#### Miajas, cónsul de Alejandría

Francia, 4.—Ha llegado a un puerto francés el hermano del general Miajas, el cual ha recibido del Gobierno rojo de Valencia la misión de representarle como cónsul en Alejandría.

#### Un decreto del Gobierno rojo anulando las diferencias jurídicas de sexos

Burgos, 4.—La «Gaceta Oficial» del Gobierno rojo, editada en Valencia, publica un decreto en virtud del cual son anuladas las diferencias jurídicas de sexos. El hombre y la mujer son iguales ante la ley; go-

## Boletín informativo

Salamanca, 4.—El Boletín Informativo del Cuartel General del Generalísimo facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

«En algunos frentes de los Ejércitos del Norte y Sur, ligeros tiroteos sin importancia.»

Salamanca 4 de enero de 1937.—El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno,

zarán de los mismos derechos y estarán sujetos a los mismos deberes.

La superioridad de la autoridad del padre en el hogar queda anulada, y ambos cónyuges están obligados a velar por el cuidado y alimentación de la prole.



En plena refríega... El telémetro, en primer término. Con arreglo a las observaciones ópticas y a las indicaciones del mando, las piezas lanzan sus obuses sobre los objetivos enemigos. Nuestros bravos artilleros, envueltos por la humareda de los disparos e indiferentes a los horribles estampidos, permanecen inmóviles, abnegadamente atentos a sus deberes para con la Patria

# Los rojos aplican a los billetes un estampillado falsificado, imitando al del Gobierno de Burgos

## En Bilbao se alimentan con pan de salvado. La población, sometida a los anarquistas

**Tenerife.**—Comunican de Burgos que próximamente se pondrán en circulación los nuevos billetes del Banco de España de Madrid; de los cuales, dos mil millones se hallan en circulación en el territorio ocupado por las tropas nacionales del general Franco.

Una parte mucho más importante de los mencionados billetes, algunos de nueva emisión, han sido robados por los rojos de las casas y de los Bancos. Los mismos rojos los pusieron después en circulación aplicándoles un estampillado falsificado imitando al del Gobierno de Burgos para aprovecharse del cambio mucho más elevado de la peseta garantizada por el Gobierno nacional.

### Con pan de salvado se alimenta Bilbao

**San Juan de Luz.**—En la mañana de hoy llegó a este puerto un pequeño barco pesquero con evadidos de Bilbao. Son tres hombres, seis mujeres, dos de ellas muy ancianas, y cinco niños, todos los cuales componen dos familias. Su estado era completamente famélico.

Han declarado que en Bilbao no existen autoridades de ninguna clase, y la población está sometida a los anarquistas. El kilo de patatas cuesta de cuatro a cinco pesetas, y la población se alimenta con arroz cocido y pan de salvado. Desde hace tiempo, los barcos pesqueros no salen al mar, y en la actualidad es fácil salir de Bilbao en la forma que lo han hecho estos evadidos. Para ello hay que tener la precaución de ocultar a las criaturas y anunciar que el barco sale a la pesca para repartirla entre los milicianos que hacen la guardia costera.

### El general Moscardó impone una multa de veinte mil pesetas a un usurero

**Soria.**—El general Moscardó, jefe de esta División, ha remitido a la Prensa la siguiente nota:

«El vecino del pueblo de Olvega de esta provincia, Pedro Villan Calonge, persona de buena posición económica, dedicado desde hace años a la actividad lucrativa de facilitar préstamos a interés usuario, explotando las necesidades de la clase humilde, demandó recientemente, por falta de pago de 125 pesetas en el Juzgado municipal de la citada localidad, a la vecina de Fuentes de Agreda, Vicenta Jiménez Martínez, haciendo caso omiso de sus ruegos ya que la triste situación económica porque atraviesa, debida en gran parte a la circunstancia hermosa de tener sus cuatro hijos—dos de ellos voluntarios—luchando en los frentes de combate con las fuerzas nacionales, le impedía pagar el plazo perentorio que su acreedor exigía.

Este proceder antipatriótico del señor Villar, contrario al espíritu de justicia social que anima al Movimiento Nacional, debe ser divulgado para su propia vergüenza; y a fin de evitar la repetición de casos análogos tan bochornosos, he impuesto al citado señor la multa de veinte mil pesetas».

### Un sobrino de La Rocque se inscribe en las filas nacionales

**Salamanca.**—Un sobrino del conocido coronel francés La Rocque, jefe de los «Cruces de Fuego» se ha inscrito en la Legión Española, para combatir al lado de las tropas del general Franco.

### La radio roja dice que, después de la toma de Madrid, el frente estará en los arrabales de Valencia

**Burgos.**—La radio de Madrid retransmitía últimamente un mitin que se celebró por la mañana en aquella ciudad.

Hablaron varios energúmenos, uno de los cuales se dirigió a los valencianos reprochándoles su frivolidad e invitándoles a prepararse con tiempo a la defensa. «Tenéis el frente, dijo, a 250 kilómetros, pero tan pronto como los nacionales haya tomado Madrid, este frente se situará en los arrabales de Valencia».

### En libertad; pero, ¿y las 185.000 pesetas?

**Tetuán.**—La emisora de esta ciudad ha noticiado que al cónsul de Nicaragua, detenido por la policía de la U. G. T. catalana le han sido sustraídas 185.000 pesetas. Agrega que el cónsul fué puesto en libertad, debido a la intervención del Cuerpo Consular extranjero en Barcelona.

## LOS DE LA BOINA ROJA

En el gran autocar que nos conduce de Pamplona a Burgos, mis compañeros de viaje no han cesado de cantar. Estos aires populares me emocionan profundamente. Les oigo cantar el Himno de Oriamendi, Boinas Rojas, etc., y sus palabras, a la vez sencillas y conmovedoras, traducen admirablemente el espíritu y el alma de la organización que actualmente constituye uno de los elementos más preciosos del movimiento nacional: los Requetés.

Mis compañeros, camino del frente, con su gran boina roja y su fusil que entreveo bajo su amplio capote, son la viva encarnación de ese espíritu.

Vestidos con el mismo uniforme, tocados con las mismas boinas rojas, se encuentran en los frentes, todos voluntarios, que luchan por sus ideales.

Son auténticos héroes.

¿Pero por qué marcharon?

### Una sola divisa

Apenas llegados a Burgos, los veo reunirse, en gran número, en la plaza del Espolón.

Su jefe los acoge y cuando éste juzga sus efectivos casi completos, les dirige la arenga siguiente:

«Boinas rojas, vosotros sois los soldados de la fe y de la santa causa tradicionalista.

Soldados de la fe, puesto que ésta es la que os inspira tanto valor, y es la que sirve de base a las costumbres cristianas de la boina roja.

Soldados de la Causa tradicionalista, es decir, de la Patria y de la Monarquía.

Nosotros queremos una Patria indivisible y queremos una monarquía, porque el Rey es la garantía de la continuidad histórica de la vida nacional.

Y para nosotros no puede haber más que una sola divisa: Dios, Patria y Rey.»

Este es, en efecto, el programa y el ideal de los bravos Requetés.

### En el frente

El amor, la fe y el heroísmo, son atributos que los Requetés han demostrado en tantas ocasiones para la defensa de la Religión y de la Patria y han hecho de ellos una legión de héroes y de mártires.

Es un hecho innegable.

En el frente de Somosierra, yo los he visto lanzarse al com-

### RECUADRO

## Con el «Requeté de la Virgen del Rocío»,

Continuamos en este pueblo, que fué bello y que aún conserva vestigio de tal, en esp era de nuevas órdenes.

Prosigue el frío, el viento y la lluvia. Ya nos estamos acostumbrando. No obstante, hacemos rápidas salidas por las calles del pueblo. Muchas casas destruídas por los efectos de los bombardeos en los días de reconquista de Bujalance para España. Este pueblo, más desgraciado que otros, ha sentido intensamente los efectos de la guerra y la bárbara actuación de los rojos. Sus calles lo dicen y sus edificios lo pregonan.

Desde mucho antes de llegar a Bujalance, se observa la silueta preciosa de su magnífica torre. Su construcción nos recuerda la célebre de Pisa. Inclinada, parece querer ver lo que las hordas asesinas hicieron en su mismo seno. Destrucción, saqueos, profanaciones, incendios. A la canalla roja, de aquí y de allá, no les importaba que la torre de aquella iglesia les mirara ansiosa y suplicante, y cumplieron con sus bestiales instintos. ¡Bárbaros!

Otro cuadro típico de Bujalance es el que forman las alegres aceituneras. Simpático cuadro de gran alegría. Son las aceituneras las que llevan un poco de vida a este desgraciado pueblo. Pasean orgullosas y con arrogancia femenina sus raras vestimentas. Las calles del pueblo se alegran a su paso. Representan la vida y el trabajo de Bujalance.

Cuando veníamos hacia el pueblo y veía la grandiosa cantidad de olivos que en el preciso momento habíase tomado en nombre de la auténtica España, una franca emoción llenó por completo mi alma. Los que lo hemos presenciado sabemos bien cuánto vale todo esto. ¡Representa tanta y tanta riqueza para la España verdadera!

Y ahora a esperar que el Mando nos dé órdenes nuevas para proseguir nuestra labor de rescate de pueblos para esta España tan sufrida y que ha de ser nuevamente tan grande e imperial como lo fuera en sus mejores tiempos.

V. CONTRERAS

bate como verdaderos leones. Era una noche de los primeros días de noviembre. Después de un duro bombardeo, vino el momento del asalto definitivo contra los rojos. Sin temor a los fusiles, ni al diluvio de las ametralladoras que no cesaban de crepitar y de los cañones que retumbaban allá lejos, salieron para el asalto.

En seguida la bandera roja y gualda flotaba airoso sobre las posiciones conquistadas.

Algunos días antes se encontraba en este sector un joven Requeté de dieciséis años. Se había disimulado tras un parapeto a unos cincuenta metros del enemigo. Reconocido por éstos, no tardó en ser objeto de un violento fuego de fusilería. El bravo muchacho iba armado con dos fusiles y se defendió mucho tiempo con arrogancia; sus compañeros pudieron por fin salvarlo.

Cuando mi visita al cuartel general de los Requetés en Pamplona, el valeroso y simpático capitán del Burgo, alma de los Requetés de aquella región, me presentó un joven soldado de dieciocho años que acababa de salir del hospital. Tenía el cuerpo traspasado por una bala, y continuó tirando hasta que vinieron a reemplazarle.

El mismo joven, pocos días antes de ser herido, había logrado, haciéndose pasar como anarquista, deslizarse hasta el campo enemigo. Allí, se adueñó de una ametralladora, y aprovechando un momento de distracción de sus guardianes, empezó a disparar encima de ellos, gritando con toda su alma: «A mí los Requetés». Ni uno solo de los milicianos logró escapar a sus disparos.

### Ante la muerte

Cada Requeté posee un breviario. Lo abrí al azar y mis ojos se fijaron en la frase siguiente: «La muerte en los campos de batalla es la muerte ideal de las almas grandes». Y tantas otras a cual más ejemplares y estoicas.

Y estas son las razones por las cuales los Requetés mueren en los campos de batalla con la sonrisa en los labios, repitiendo siempre el Viva España. Es una verdadera mística la que está animando en estos momentos a los miembros de la organización carlista.

Para terminar, tengo que hacer la declaración de que nunca la boina de los Requetés me ha parecido tan hermosa y de un rojo tan bello, como cuando estaba manchada con la sangre de un soldado, pues yo nunca la veo tan sagrada como cuando cubre la cabeza de un mártir.

(De «La Croix».)

# EXTRANJERO | En Yugoslavia se adoptan severas medidas para evitar la propaganda comunista

## Los agentes soviéticos están minando la moral del Ejército francés

### Medidas contra la propaganda soviética en Yugoslavia

Belgrado.—Se han adoptado severas medidas para evitar la propaganda soviética en todo el territorio yugoeslavo.

### La acción soviética en Francia.— Los comunistas están minando la moral del Ejército francés

París.—M. Fabri, director de «L'Intransigeant» y ex ministro de la Guerra de Francia, ha publicado un interesante artículo en el cual se dice que los comunistas franceses con sus campañas antipatriotas y disolventes están minando la moral y la disciplina del Ejército. Añade que también están desmoralizando a la auténtica Francia.

Declara que los comunistas franceses, como puede comprobarlo todo el que quiera, cumplen rigurosamente las instrucciones de Moscú y del Komintern. Dice que también cumplen los estatutos de la Internacional que ordenan la creación de organizaciones secretas para un momento dado soviétizar al Ejército y a la Marina e implantar la dictadura soviética.

### Exposición de fotografías demostrativas de la barbarie roja

Londres.—Se ha celebrado la apertura de una Exposición de fotografías que ponen en evidencia los numerosos crímenes cometidos por los marxistas en España.

Muchas personas han desfilado ya por la Exposición observando los numerosos documentos gráficos expuestos en grandes vitrinas.

### La duquesa de Luxemburgo protesta contra una manifestación comunista y la intervención en ella de Ossorio Gallardo

Bruselas.—La duquesa de Luxemburgo ha protestado contra la manifestación comunista que se celebró el día de su cumpleaños, presidida por el embajador del Gobierno rojo de Valencia, Ossorio y Gallardo.

La Prensa se hace eco de su protesta, y dice que el embajador rojo no tiene por qué inmiscuirse en los asuntos particulares de los demás países.

### Inglaterra trata de reforzar sus efectivos terrestres

Londres.—Un periódico inglés informa de que la Gran Bretaña pretende reforzar sus efectivos del Ejército terrestre. Se creará, además, una potente fuerza de reserva para prevenir posibles eventualidades. A estos proyectos se achacan las conversaciones recientemente sostenidas por el ministro de la Guerra inglés, Mr. Cronwell, con altos jefes del Ejército y algunas personalidades.

### Descubrimiento científico

Roma.—El doctor Saradell ha descubierto un desinfectante que mata los microbios del cólera, tifus y carbunco. Este nuevo producto carece de toda actividad tóxica.

## BOLETIN INTERNACIONAL

Las reformas propugnadas e introducidas por el Gobierno japonés, fueron toleradas en un principio, criticadas más tarde y ahora francamente desechadas.

Lo que ocurre en el Imperio del Sol Naciente, no es nada nuevo. Ocurrió en España y está ocurriendo en Francia: oposición irreductible entre un Parlamento que se arroga como propia, la representación del pueblo; y el verdadero sentir histórico y nacional de éste.

Para el Japón, como para nosotros, llegará a ser esa, cuestión de ser o no ser: o suprime de raíz cuantas instituciones o sistemas se opongan al renacimiento del país, o continuará claudicando ante los aventureros políticos de oficio, y dejará de ser, más pronto de lo que se cree, una nación digna, pasando a la categoría de Estado, vasallo de la Internacional judía, liberal y masónica. Pero esto último, no es posible.

viados al frente, como se les había ordenado.

### El movimiento anticomunista en Suiza

Berna.—Se ha celebrado una reunión de los Jóvenes Conservadores, con el fin de multiplicar sus actividades para crear una fuerza espiritual que se oponga al bolchevismo materialista.

## CASA TORAN

### COMESTIBLES FINOS

La Casa más surtida en legumbres conservas y quesos.

Sixto Ramón Parro, 7. - TOLEDO

## LOS TEMPORALES EN EUROPA

### Desde el año 1864 no se han conocido ciclones y tempestades de tanta violencia

#### En Francia

Marsella.—El Mediodía de Francia ha sido alcanzado por la gran tempestad de inaudita violencia que se desata sobre toda Europa.

En Rogna, un tren de pasajeros ha descarrilado a consecuencia de un corrimiento de tierras por las lluvias. No hubo víctimas.

De Marsella no ha podido salir ningún barco.

En Cannes, Hyeres, región de Saint Raphael, Frejus y Toulon, el mar ha invadido las costas, donde numerosos ríos y sus afluentes se han desbordado, anegando las carreteras y cortando las comunicaciones.

En la carretera de Toulon, ha sido invadido por las aguas el muelle de Suffren.

Se acentúa en Avignon la crecida del Ródano.

Durante varias horas ha caído sobre Niza una lluvia diluviana.

Olas enormes en Ajaccio barren los muelles y sus playas.

#### En Portugal

Lisboa.—Los ciclones desencadenados son violentísimos. Desde el año 1864 no se recuerdan temporales de tanta violencia. El viento alcanza una velocidad de 128 kilómetros por hora.

El vapor inglés «John Jacobus», ha naufragado a 20 millas al Oeste de las islas Berlengas. Acudió en su auxilio el vapor holandés «Achilles» y consiguió salvar a la tripulación del vapor inglés.

El vapor inglés «Tennezem», que había encallado en la barra de Setubal, se halla fuera de peligro.

El paquebote brasileño «Santos», que esperaba desde hace dos días delante de esta barra, sin poder franquearla, ha sido llevado a la deriva hasta cerca de las costas de las islas Berlengas. Pidió socorro, manifestando no era dueño de su dirección, y que parte de su maquinaria estaba averiada. Transportaba 100 pasajeros, pero la gran chalupa de pesca portuguesa «Albertus» ha conseguido pasarle un cable y remolcarlo hasta Lisboa.

El Puerto de Liexoes ha sufrido más con la tempestad. Veintitrés embarcaciones han naufragado o han sido destruidas. Sus restos flotan en las aguas que, desbordadas, han invadido los astilleros del puerto.

El vapor noruego «Ingrid» ha chocado contra un muelle, sufriendo grandes averías.

#### En Inglaterra

Londres.—Con gran intensidad los temporales se desencadenan sobre las Islas Británicas.

Las tempestades van acompañadas de un gran descenso en la temperatura. En el estuario del Támesis, el vapor holandés «Wilja», lanzado por el viento que llevaba una velocidad de 150 kilómetros por hora, ha roto las amarras, y después de chocar con el ferryboat que hace el servicio de Gerved a Tilbury, fué a chocar nuevamente contra la costa, naufragando. El capitán del barco, su mujer y su hijo, pudieron ser salvados.

Una repentina crecida del Támesis, cuyo nivel de aguas ha subido sobre el de los muelles, causó algunas inquietudes en Londres.

## Berlín es invulnerable por el aire

Así lo reconoce y proclama un experto aeronáutico inglés

Londres.—El redactor aeronáutico del «Sunday Times», que acaba de pasar una semana en Alemania, donde acompañó a dos oficiales de la Royal Air Force, invitados por el Estado Mayor alemán del Aire, declara que se ha dado cuenta de la estrecha coordinación de la defensa anti-aérea y cree en la invulnerabilidad de Berlín.

«La defensa de la capital, afirma, es ciertamente la más completa y la mejor organizada que sea posible concebir. Los aparatos de bombardeo aún los más modernos, no llegarían a causar grandes daños en Berlín.

La instrucción de los pilotos, tanto para los vuelos individuales como para los vuelos en formación, es igual a la nuestra. Sin embargo, sus máquinas serán pronto menos buenas que las de la Aviación inglesa».

El redactor explica esta inferioridad por la rapidez con la cual Alemania ha creado y equipado su Ejército aéreo, pero agrega que la moral y el espíritu de Cuerpo de los aviadores, son excelentes.

**LA VIDA EN TOLEDO**

# En el Miradero se produjo ayer el derrumbamiento de un muro

## Preparativos para la próxima función benéfica en Rojas

**Notas varias**

**Derrumbamiento de un muro del Miradero**

Ayer se produjo un derrumbamiento en el muro del Miradero que corresponde al almacén del material de limpieza del Ayuntamiento.

Los escombros, procedentes de una faja de diez metros, reblandecida por las aguas, cayeron sobre el corral de dicho almacén, que tiene su entrada junto a la ermita de los Desamparados.

No hubo que lamentar, afortunadamente, ninguna desgracia. Momentos antes varios electricistas estuvieron trabajando en aquel sitio. Un poste de los cables conductores del fluido eléctrico fué arrastrado por los mascotes.

**Viajeros distinguidos**

Ayer llegó a esta capital el nuevo ingeniero agrónomo don Alberto Saavedra, quien tomará hoy posesión del cargo.

—Desde ayer se encuentra entre nosotros el prestigioso capitán del Tercio don Diego Saavedra, hermano político del coronel Yagüe.

Al señor Saavedra se debe la reorganización, en los primeros momentos de conquistadas algunas ciudades y pueblos, de las labores agrícolas, por las cuales se desvivía,

**Ubaldo Fernández Gaytán**

ALMACEN DE COLONIALES

¡LAS MEJORES MARCAS Y LOS MEJORES PRECIOS!

Medellín, 6

TALAVERA DE LA REINA

poniendo en acción la siembra en muchos campos abandonados.

El capitán Saavedra regresó ayer tarde a Talavera de la Reina, donde reside actualmente.

—Regresó de San Sebastián la señorita Marta Figueroa, sobrina del conde de Romanones, dama enfermera del Hospital de Doncellas Nobles, agregada al Equipo quirúrgico del afamado doctor don Emilio Ley Gracia.

—Marchó a San Sebastián la distinguida señorita Carmen Sáenz, hija del sargento de Requetés don Antonio, que presta servicios en el Hospital de Doncellas Nobles como enfermera agregada del equipo del doctor Ley.

—Se encuentran algo mejorados los jefes de Centuria don Antonio Suárez Ponce y don Fernando de la Fe, cuya actuación en el frente de Madrid ha merecido sinceros elogios al frente de las milicias canarias.

**La próxima función benéfica en Rojas**

En la función que se verificará en Rojas alrededor del día 20, a beneficio de la suscripción nacional, intervendrán los más distinguidos aficionados de Toledo y muy lindas señoritas Rosita Hermosilla, la notable soprano toledana, premio de canto del Conservatorio Nacional y discípula de Lucrecia Arana, ha aceptado uno de los principales papeles de la popular zarzuela «La del manojo de rosas». Los ensayos en el escenario de Rojas, bajo la dirección de don Antonio Llorente, director de escena de la Sociedad «Arte», y el maestro don Mariano Fernández, profesor de música del Colegio provincial, han comenzado con todo entusiasmo, y pronto la obra estará en disposición de ser montada.

**HIJOS DE JUAN MORO**

ALMACENES DE HIERROS, FERRETERIA Y MUEBLES

TELÉFONO 36

PI Y MARGALL, 37

TALAVERA DE LA REINA

**Diputación provincial**

Libramientos puestos al cobro

El presidente de la Diputación provincial, señor Basarán, nos comunica que han sido puestos al cobro en la Depositaria los libramientos correspondientes a los siguientes perceptores: don Ramón Astarloa, don Eladio Pedraza, don Valentín Sabrido, don Rafael Jiménez, don Dionisio Sánchez, don Félix Escobar, Casa F. Serrano y señora viuda de don Vicente Serrano.

**Delegación de Hacienda**

Señalamiento de pagos para el día 5: Don Serviliano Herrero, don Andrés Peña, don José Hernando, don Francisco Botas, don Alejandro Abejón y don Manuel Guadalupe.

**Casa Tomás TEJIDOS, PAQUETERIA Y MUEBLES**

PI y Margall, 14. - Teléfono 135 R TALAVERA DE LA REINA

**Registro civil**

Nacimientos.—Asunción Ignacia Retamar Maya, hija de Ambrosio y Asunción.

**Cámara Oficial de Comercio e Industria, de Toledo**

Anuncio

Se pone en conocimiento de todos los Sres. electores de esta Cámara, obligados a llevar el Libro de Ventas, que en el Boletín Oficial de la provincia fecha de hoy, la Administración de Rentas Públicas, recuerda en su Circular de 20 de Enero último, la obligación que todo comerciante e industrial antes mencionado, tiene de presentar en citada Administración y en las respectivas Alcaldías de los pueblos de esta provin-

**CALZADOS CORTÉS**

¡¡Los más surtidos y económicos!!

(Casa fundada en 1850)

Pi y Margall, 10 :: Padilla, 3

**TALAVERA DE LA REINA**

cia, las declaraciones juradas de las ventas u operaciones cobradas durante todo el año de 1936.

El plazo de presentación de las mismas, termina el día 15 del actual y su incumplimiento queda sancionado con lo dispuesto en el Art. 6.º apartado a) del R. D. de 1.º de Enero de 1936.

Para cualquier duda o aclaración sobre lo ordenado, pueden pasarse por esta Cámara, durante las horas de oficina, donde se les informará debidamente.

Toledo 3 de Febrero de 1937.

El Presidente, Alberto Bretaña.

**Servicios de guardia**

El de farmacia

La farmacia de guardia para esta semana es la del doctor Jiménez, Cardenal Lorenzana, 4.

**LA UNIÓN VINÍCOLA**

Armas, 13-TOLEDO-Teléf. 1563

Primera casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouht, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas.

TOLEDO

**RAFAEL JIMÉNEZ**

Café "LOS NIÑOS,"

TOLEDO

**Boletín meteorológico**

Día 4

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:

Barómetro .....	718,2 mm,
Temperatura máxima .....	12,8
Idem mínima .....	5,2
Humedad % .....	85
Viento .....	0.
Lluvia (litros por metro cuadr.)...	0

**Información religiosa**

**SANTORAL DEL DIA 6**

Santa Dorotea, virgen y mártir. San Tito. San Julián. San Silvano. Santa Hildegunda.

La misa de mañana es en honor de Santa Dorotea, virgen y mártir. Rito doble. Ornamentos encarnados. Misa «Me expectaverunt», del Común. Oración 2.ª de San Tito, 3.ª por el Papa, imperada por la paz.

**NOTICIARIO**

El domingo se celebrará una solemne fiesta a la Virgen de la Candelaria en la ermita de San Roque

En la ermita de San Roque, extramuros de Toledo, se veneraban las imágenes de San Antonio Abad, el 17 de enero; de Nuestra Señora del Buen Alumbamiento, el 2 de febrero, y de San Roque, el 16 de agosto.

Esta ermita fué la primera que tomaron las turbas marxistas el 21 de julio último, al entrar por la carretera de Madrid. Al cabo de setenta días de dominio rojo, la imagen de la Virgen del Buen Alumbamiento o de la Candelaria, que desde la ermita daba vista al Alcázar, se hallaba indemne. Tres sacerdotes muy devotos de esta imagen prodigiosa, fueron víctimas de la barbarie marxista: don Pascual Lancha, cura párroco de Santiago Apóstol y presidente nato de la Cofradía, celoso del bien de sus feligreses, bondadoso y caritativo. Don Juan Carrillo de los Silos, padre de los pobres, que con sus consejos y ejemplos hacía conducir por el camino del bien a cuantos obreros trataba, y propagador entusiasta de esta devoción, y don Francisco Fernández Martín, que todos los domingos celebraba misa en la ermita, ante la Virgen del Buen Alumbamiento, explicando a los niños el catecismo.

El próximo domingo, día 7, a las diez de la mañana, se verificará en San Roque la fiesta anual a Nuestra Señora del Buen Alumbamiento. Después de la bendición de candelas, se sacará procesionalmente a la imagen por los alrededores de la ermita. A su regreso, comenzará la solemne función religiosa, en la que ocupará la sagrada cátedra el muy ilustre señor don Francisco Vidal y Soler, canónigo de la Santa Iglesia Primada.

De esperar es que muchos fieles asistan a estos cultos en honor de la prodigiosa imagen de la Candelaria.

**Clínica pública de urgencia**

Dispensario Antituberculoso: Visita médica de cuatro a seis de la tarde. Dispensario Antivenéreo: Nuevos, lunes, viernes y sábados. Enfermos en tratamiento: Mujeres, lunes y viernes. Hombres, martes y sábados a las cinco y seis de la tarde. Puericultura: Todos los días hábiles, de tres a seis de la tarde. Inspección de Sanidad y Laboratorio: Todos los días laborables, de nueve a una y media.

Casa de Socorro

De nueve de la mañana seis de la tarde.

**INFORMACIÓN  
GENERAL**

# El Gobierno noruego reclama al de Valencia 400.000 coronas por el daño causado a uno de sus barcos, bombardeado por la escuadra roja

## Camiones con armas para los rojos

París, 4.—Como hemos dicho otras veces, en el almacén situado en Montreuil, Sous-Bois, en el número 88 de la Avenida Aristide-Briand, existe un almacén general de armas y de material destinados a los rojos, a los que se les manda el citado material en las últimas semanas en camiones con la matrícula n.º WW 1.

Es de señalar que ayer tarde tres camiones con las matrículas 4.325, 4.742 y 4.741 WW 1, después de cargar como de costumbre emprendieron la marcha a su destino.

Por otro lado, dos camiones (hace algunos días) de la misma forma y modelo y con la matrícula WW 1, se dirigieron de Souillac a Toulouse.

De modo, que mientras se hacen las gestiones para el control de la neutralidad, el

## Los campesinos ucranianos se sublevan contra la tiranía de los soviets

el Frente Popular, continuamente, manda centenares de toneladas de material de guerra destinados al Frente Popular español y a las columnas internacionales que luchan en la España roja.

### Arresto de un consejero comunista

Amberes, 4.—La policía ha detenido hoy al consejero comunista Van Belle; se cree que ha sido detenido por la cuestión del reclutamiento de voluntarios para los rojos españoles.

Oslo, 4.—El Gobierno noruego ha dirigido al de Valencia una enérgica nota re-

clamando una indemnización de 400.000 coronas por los daños producidos a un barco mercante de este país al ser bombardeado por la escuadra roja.

### Sublevación en Ucrania

Roma, 4.—Los campesinos ucranianos se han sublevado contra la tiranía del Gobierno bolchevique, que está sacando fabulosas cantidades de trigo de la región, mientras que en ella falta el pan. Con motivo del levantamiento, la G. P. U. ha verificado detenciones en masa. Los convoyes de prisioneros salen del país con rumbo desconocido.

### El progreso de Abisinia bajo la soberanía italiana

Addis Abeba, 4.—Con asistencia del subgobernador, se ha celebrado la primera Muestra Zootécnica. Asistieron muchos ganados indígenas, y el subgobernador alentó a los propietarios para proseguir el camino del mejoramiento Zootécnico, base económica de gran parte del país.

### La propagación de epidemias en ciudades rojas

Barcelona, 4.—La F. A. I. ha dicho que es urgentísima y necesaria la mejora de la situación de Madrid.

Encarece también de la necesidad de evitar la propagación de enfermedades infecciosas a Valencia y Barcelona.

**«Todos los españoles deben agruparse con el Generalísimo, porque él se acerca a todos, proclamando lo que les une y no lo que les separa»**

**El Generalísimo FRANCO**

## Lo que refiere, al llegar a Toledo, la marquesa de Benicarló, evadida de Madrid

Ha llegado a Toledo, procedente de San Sebastián, la marquesa hija de Benicarló, que pudo evadirse en Madrid de las furias marxistas, gracias a la hospitalidad que le brindó la Embajada argentina, a la que prodiga elogios por la acogida que presta a todos los españoles que tratan de huir del infierno soviético.

Cuentan horrores de su permanencia en Madrid. Dice que su padre fué sacado a viva fuerza de la casa, hallándole asesinado, al cabo de tres días, junto a una tapia del Retiro.

Añade la señorita de Benicarló que el Frontón Argasola fué convertido en cuartel miliciano, siendo destruido totalmente por una potente bomba, que mató a numerosos milicianos.

Los edificios situados en la Gran Vía, hasta el Teatro Fontalba, han sido en su mayoría incendiados por la chusma roja. Igual suerte han corrido los de la calle del Prado hasta Atocha.

La zona declarada por el generalísimo Franco como neutral está ocupada por fuerzas rojas, que allí tienen depositada la mayor parte del material bélico de que disponen.

El Ayuntamiento y otros Centros oficiales están situados en la misma zona neutral. Los asesinatos aumentan de día en día, siendo la situación verdaderamente apremiante.

## La Federación de Estudiantes Católicos de Toledo, organiza un Certamen Literario con motivo de las fiestas de Santo Tomás de Aquino

### Varios premios de las autoridades de Toledo

La Federación de Estudiantes Católicos de Toledo, con el ruego de su publicación, nos remite la siguiente nota:

Federación de Estudiantes Católicos de Toledo.—XI Certamen literario, 1937.—Premio de honor de la Federación de Estudiantes Católicos de Toledo, a la mejor composición poética en prosa o verso sobre «Los mártires de la Federación».

Tema 1.º «Ideas políticas de Santo Tomás de Aquino» en su obra «De regimine principum», premio del eminentísimo y reverendísimo señor don Isidro Gomá, cardenal arzobispo de Toledo.

Tema 2.º «Iglesia y Estado en la doctrina de Santo Tomás de Aquino», premio del excelentísimo señor obispo titular de Ezani, auxiliar de Toledo.

Tema 3.º «La fe y el patriotismo, base del engrandecimiento de España», premio del excelentísimo señor don Silvano Cirujano, gobernador civil de la provincia.

Tema 4.º «La educación religiosa, base fundamental de la familia y la sociedad», premio del excelentísimo señor don Isidoro Basarán, presidente de la Diputación provincial.

Tema 5.º «La obra benéfica de los Cardenales de Toledo», premio del ilustrísimo señor don José Hernández, delegado de Hacienda.

Tema 6.º «El Alcázar de Toledo», premio del ilustrísimo señor don Fernando Aguirre, alcalde de Toledo.

Tema 7.º «Noticias sobre escritores toledanos y análisis de las principales orientaciones filosóficas y críticas que cultivaron», premio de don Eduardo Juliá, director del Instituto.

Tema 8.º «Apostolado insuperable de Santa Teresa de Jesús», premio de la señorita Elvira Méndez de la Torre, directora de la Escuela Normal de Maestras.

Tema 9.º «La nueva maestra española, en la escuela rural», premio de la señora doña Asunción Blanco, profesora de la Escuela Normal.

Tema 10. «Parte principalísima que la fe y el sentimiento religioso tuvieron en la resistencia de los héroes del Alcázar», premio de la Junta Diocesana de Acción Católica.

Tema 11. «Los estudiantes católicos de Toledo en los actuales momentos decisivos para la Religión y para la Patria», premio de la Federación de Estudiantes Católicos de Toledo.

BASES.—1.ª Solamente podrán tomar parte en el concurso los alumnos de los Centros docentes de Toledo y federados de estudios especiales.

2.ª No podrán admitirse trabajos que pugnen con la doctrina y moral católica.

3.ª El plazo de presentación de trabajos terminará para el tema de honor el día 25 de febrero, con objeto de organizar con el autor del lema premiado los juegos florales, y para los restantes el día 2 de marzo próximo, a las doce de la mañana.

4.ª Los trabajos irán escritos en cuartillas de tamaño corriente, cuyo número no pasará de quince.

5.ª Todos los trabajos llevarán su lema y se entregarán en la Casa del Estudiante, bajo sobre cerrado, que dentro contendrá otro sobre, cerrado también y lacrado, con el nombre del autor.

6.ª La junta de la Federación designará oportunamente el Jurado y resolverá cuantas dudas se presentaren.

Toledo 4 de febrero de 1937.—Por la Federación: Julio Martín Pintado, presidente; Dolores Ledesma, vicepresidente; José de Fuentes, secretario.

**Cuando el Papa está enfermo...**

# El Papa, en su lecho de dolor, se siente feliz al poder ofrecer sus sufrimientos por el bien de España

**Desde todos los rincones de la tierra, los católicos se interesan por su salud**

**Todas las mañanas Pío XI asiste al Santo Sacrificio que un Prelado de la Secretaría de Estado celebra para él**

*Ciudad del Vaticano.*—El Papa está enfermo! ¿Cómo está el Papa? Tales son los temas de conversación que se escuchan por todos lados. En la Ciudad del Vaticano no hay ningún suceso que suscite tanto interés como la salud del Santo Padre.

Antes de comenzar a trabajar todos los que aquí viven y todos los que vienen aquí, se informan ante todo del curso de su enfermedad, procuran enterarse de cómo ha pasado la noche. Si son miembros de la Corte Papal, intentan orientarse por la cara de los que han podido ver a Su Santidad; los que han sido recibidos en audiencia, algunos prelados de la Secretaría de Estado, el doctor Milani.

Las pocas personas que han conseguido llegar hasta el Santo Padre reconocen unánimemente hasta qué punto conserva la lucidez de pensamiento y con qué fortaleza de espíritu soporta sus sufrimientos.

**El cariño del pueblo romano**

Lo mismo que en la Ciudad del Vaticano, en toda Roma (especialmente en la zona popular de los «Borghi», cuyos habitantes sencillos y laboriosos han sido siempre muy devotos de la Santa Sede y donde se refleja un poco la vida de la ciudad apostólica), en los cafés, en las «osterie», en los bazares, en las tiendas de objetos piadosos, no se discute, no se habla de otra cosa que de la salud del Papa: «¿Cómo está el Papa?» Y toda esta gente no desea otra cosa que él que sane.

Durante las horas templadas del bello invierno romano, en la Plaza de San Pedro, inundada de sol, animada por las dos fuentes—bellas fuentes artificiales de agua—y por el vuelo de las palomas grises y blancas que son como manchas de color en la atmósfera luminosa, son muchos los que, mirando hacia arriba, contemplan el palacio apostólico en su tono gris sombrío, en el interior del cual, en una habitación un hombre, depositario del poder divino, reposa y sufre.

Los departamentos papales se encuentran en el tercer piso del Palacio Vaticano. La habitación de Pío XI está situada en el ángulo, al lado de la Puerta Angélica. Son tres ventanas. Después viene la capilla privada, dispuesta de tal manera que el Papa pueda asistir a la misa y ver el tabernáculo desde el lecho. Sigue el comedor y un gran salón de entrada, que tiene las mismas pro-

porciones que la biblioteca privada (que se encuentra en el piso inferior); es en este salón de entrada donde el Papa piensa conceder audiencias, cuando su salud mejore. Todas las mañanas, Pío XI asiste al Santo Sacrificio, que un prelado de la Secretaría de Estado celebra para él.

Con el fin de facilitarle el trabajo, se le ha instalado en su habitación una mesa móvil que le sirve de mesa de trabajo. Sobre esta mesa se encuentran los legajos y los numerosos papeles que precisa consultar casi a cada instante.

Pío XI trabaja toda la mañana, interrumpiendo el trabajo a mediodía, que es cuando recibe la visita de su médico particular, doctor Milani, con quien gusta estar charlando largo rato, hablando de todo menos de su enfermedad. Después trabaja aún casi una hora.

Las horas de la tarde las dedica a despachar su voluminoso correo, en el que hay cartas y telegramas procedentes de todos los rincones de la tierra y en los que se interesan por su salud.

**Recuerdos de los Alpes**

En algunos momentos de tranquilidad le gusta al Papa recordar sus años de juventud, sobre todo aquellos en los que era alpinista: cuando sus piernas eran fuertes y le permitían escalar las cimas más altas, lo mismo que los demás mortales, donde reinan las nieves perpetuas y donde se encontraba más cerca de Dios.

A veces su memoria prodigiosa le permite recitar pasajes enteros de autores clásicos, de poesías aprendidas en épocas en las que estaba muy lejano a las decisiones de la

Providencia que le habían de llamar al trono de San Pedro.

Por el momento no hay más que esperar a que los hechos sigan su curso y S. S. Pío XI pueda reemprender su actividad de antaño. Entre tanto, en todas las iglesias de Roma, en los conventos, en las capillas, en los institutos religiosos, se elevan plegarias por la salud del Papa, que en su lecho de dolor, da el más hermoso ejemplo de resignación declarándose feliz al poder ofrecer sus sufrimientos por el bien de la humanidad, y especialmente, como ha declarado, por el bien de España.

SE VENDE JARDIN

Nuestra Sra. de la Esperanza

RAZON EN EL MISMO SITIO

## Boda rumbosa en Inglaterra

**Entre los dos novios han recibido mil cien regalos**

*Londres.*—Han contraído matrimonio el duque de Norfok, primer duque del reino, conde mariscal del reino, gran organizador de las próximas fiestas de la coronación, y la honorable Lavinia Strutt, hija de lord Pelper y de Lady Roseberry.

Los cronistas de la sociedad, con la abundancia de detalles, que place a la opinión británica, fría de tradición, ha hecho desfilar por los ojos de los ciudadanos ingleses, las maravillas encerradas en los 1.100 regalos ofrecidos por la familia real inglesa y la aristocracia inglesa.

Los presentes del rey y de la reina figu-

ran en las listas con los nombres de duque y duquesa de York, ya que fueron hechos antes de la abdicación de Eduardo VIII.

La ceremonia religiosa se efectuó en Brompton Oratory, célebre santuario católico de Londres.

La iglesia estaba abarrotada, con cuatro enormes macizos de amaryllis, rosas y orquídeas. Presentaba un aspecto magnífico y en ella estaban acomodados los 2.000 invitados.

La policía estuvo encargada de la vigilancia en el acceso del templo.

Fuera, una inmensa muchedumbre, casi exclusivamente compuestas de mujeres, con las cabezas cubiertas por periódicos, ya que la lluvia hizo inclemente la espera de hora y media que tuvieron que soportar para poder admirar la belleza de la novia, y la apostura del duque.

A la llegada de la carroza de la novia, la muchedumbre rompió el cordón de policía y tuvo que intervenir la policía montada para restablecer el orden.

El servicio de honor estuvo atendido por seis niñas y seis pajecillos. La variedad de colores y de «bosquets» contribuían a hacer resaltar la belleza y juventud de la novia (ella no ha cumplido todavía los 20) que vestida con un simple traje de lamé de plata y de un largo velo, acudió al altar.

Inglaterra posee una nueva duquesa, la más joven del reino.

## Cómo murió un policía que se fió de un bandido

*Nueva York.*—Un bandido, antiguo presidiario, Aleide Benoit, había sido detenido, con un cómplice, por los detectives Hammond y Sinnevi, cuando acababa de robar en un almacén de Toledo (Ohio). Para conducirlo a la cárcel, Hammond se sentó a su lado en el coche de los ladrones.

Hammond, habiendo exigido de Benoit que le diera su palabra de no escaparse, no le puso las esposas en las manos. Cuando el coche atravesaba un lugar solitario, Benoit sacó una pistola y obligó al detective a seguir otro camino. El otro detective, que marchaba detrás, perdió la pista de su colega.

No se encontró la pista hasta más tarde. En el interior del coche sólo se veía el abrigo del detective. A varios cientos de metros apareció el cadáver, acerbillado a balazos. Tenía las manos esposadas.

La Policía, por medio de aviones, buscó al bandido, y lo encontró en seguida. Cercado, se rindió.

La gente furiosa, pedía que fuera condenado a muerte.

**G O N Z A L E Z B Y A S S** -- VINOS Y COÑAC

DISTRIBUIDOR PARA LA PROVINCIA DE TOLEDO

**J O S E M I N G O R A N Z**

TELEFONO 61 - TALAVERA DE LA REINA

# Un episodio curioso Los rojos siguen siendo víctimas del engaño de sus dirigentes

Víctimas, como siempre, del engaño de sus bravos dirigentes, se dirigían treinta milicianos a Las Rozas, creyendo, como les habían dicho, que estaba en su poder. Al llegar el grupo, uno de nuestros soldados les dió el alto.

—Somos marxistas, camaradas.

—Entonces—respondió el nacionalista—pasad, pasad.

—Gracias, camarada—replicaron los marxistas.

—¿Cómo va eso—preguntó el soldado nacionalista.

—Esos perros fascistas acaban con nosotros; pero, como lleguemos a triunfar, nuestra venganza va a ser ejemplar y espantosa. Vale mucho la vida de nuestros camaradas víctimas del fascismo.

—Pues los fascistas somos nosotros—replicó el soldado.

—Dirás lo que quieras, pero Rusia manda, y el triunfo es del proletariado, de los trabajadores, que ahora es el que manda.

—Quien manda ahora soy yo—dijo secamente un oficial, que empuñaba su pistola. Ya estamos cansados de escucharos.

—¡Pero, si nosotros!...

—¡Basta de explicaciones!—ordenó el oficial, añadiendo: —Quedáis en calidad de prisioneros de las tropas de España.

Los rojos cambiaron miradas de asombro. Alguno empezó a llorar, tratando de justificarse, pero la traición a España quedaba bien manifiesta.

He ahí unas víctimas más de los rojos, que no saben más que decir mentiras.

Agencia de Negocios RIESCO

Representación de Ayuntamientos

SINAGOGA, 3 - TOLEDO

FOTOGRAFIA RODRIGUEZ  
COMERCIO, 20 - TOLEDO

## La Generalidad quiere editar un periódico en París

París.—La Generalidad de Cataluña se ha puesto al habla con varios impresores, para editar un periódico en París, donde poder realizar propaganda.

Después de haber aceptado el presupuesto de un impresor que ofrecía inmejorables

condiciones, se ha interpuesto la F. A. I. que ha exigido que se concediera la tirada del nuevo periódico al servicio de los rusos de Cataluña, a otro impresor que ofrecía la tarifa sindical, que es mucho más elevada.

### Centro de Artistas e Industriales TOLEDO

Habiéndose concedido el oportuno permiso por la Autoridad militar de esta plaza, por el presente se convoca a todos los señores socios del citado Centro para una Junta general extraordinaria que se celebrará el domingo día 7 del actual, a las doce y media de su mañana, en el salón de actos del Excmo. Ayuntamiento de esta capital, rogándose encarecidamente la asistencia por ser de sumo interés.

Toledo 4 de febrero de 1937.—El secretario, I. Niveiro.

### PERDIDA

Ayer, en el trayecto comprendido entre la calle Nueva y la plaza de Zocodover, se extravió un reloj de pulsera de caballero marca VULCAIN.

Se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en la Administración de este diario, plaza de San Vicente, núm. 6.

## Lea V. EL ALCAZAR

### TARIFA DE SUSCRIPCION

Mes .....	3,00 ptas.
Trimestre....	9,00 „
Semestre.....	17,00 „
Año .....	33,00 „

SE ALQUILA LOCAL EN LA  
CALLE ANCHA

RAZON: CORDONERIAS, NUM. 6

«LA AMPARITO»  
FABRICA DE JABONES  
FELIPE ROJAS  
Bis Bis, 1. - TOLEDO

## La opinión de un periodista norteamericano

Nueva York.—En «New York Herald Tribune» se publican las impresiones de un periodista americano, Mr. F. T. Rogers, quien regresa de España, después de una estancia en ella de siete meses, habiendo recorrido las zonas afectas a ambos bandos beligerantes: nacional y comunista.

—Desde mi llegada a Barcelona—dice el periodista Rogers—en el mes de mayo, yo observé la existencia de agudos temores sobre la paz social. La influencia comunista rusa, que se dejaba sentir en España desde hace quince años, comenzaba a producir sus siniestros frutos. La U. R. S. S., empleaba los métodos en ella habituales: agen-

tes secretos producen una campaña de excitación y fomentan las huelgas.

La guerra civil se preparaba. Cuando ésta estalló, el terrorismo—no hay otra palabra en la que pueda denominarse o representarse a la acción política de las bestias rojas—tuvo su implantación en la denominada España gubernamental. En ella no podía atisbarse ni un bosquejo siquiera de autoridad y de justicia.

Por mi parte—continúa diciendo el citado periodista norteamericano—puedo decir que he asistido al retroceso de varios siglos en la historia.

El periodista Rogers, después de haber recorrido largamente la zona de España sometida todavía a la fiera roja, ha visitado también capitales y territorios afectos al control de las tropas del generalísimo Franco: ha visitado San Sebastián, Burgos, Valladolid, Salamanca, Avila, Sevilla, etcétera, etc.

—En estas regiones—dice Rogers—puede viajar sin aperebirse siquiera que se vive una guerra civil. Por todas partes el orden y la tranquilidad más absolutas están asegurados. El afecto y desvelo del pueblo español, a la causa nacional que tan hidalgamente acaudilla el general Franco, es increíble: son muchísimos miles los españoles que se ofrecen «voluntariamente» a pelear junto a las aguerridas tropas de dicho general. En todas las capitales que yo he visitado, no habré visto más de 300 extranjeros, en contra de lo que ocurre en el territorio rojo, en que cuesta hacerse a la idea de que son capitales españolas, por el número enorme de extranjeros que en ella se encuentran.

La diferencia entre ambos bandos beligerantes es en la retaguardia—termina diciendo dicho periodista americano—tan aplastante como en la vanguardia, en las líneas de fuego.

Lucas Prieto Carbano  
ALMACEN DE TEJIDOS

CONSTITUCION, 10 y 11

Detall: PI Y MARGALL, 1 y 3

TALAVERA DE LA REINA

CASA TRIGO SASTRERIA

Cortador de primer orden  
PI Y MARGALL, 4

TALAVERA DE LA REINA

ULTRAMARINOS

CASA DUEÑAS

Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia.

Santa Isabel, 1, teléf. 147 - TOLEDO

«LA DALIA»,  
«SIEMPRE NOVEDADES»  
TALAVERA DE LA REINA

CASA

JUAN MORENO

Casa especial en Legumbres,  
Azúcares y Cafés

Arrabal, número 31. - TOLEDO

«EL PARAISO»,

DOMINGO CLAVEL CANTOS

Tejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades

¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!

Pi y Margall, 11

TALAVERA DE LA REINA

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA

JULIO CONDE

Especialidad en bollos y rosca

Bajada Colegio Infantes, 9. - Teléfono 1267

TOLEDO

H. DEL COMERCIO

FULGENCIO FARRACES

SOL, NUM. 5 - TALAVERA DE LA REINA

SE SIRVEN BODAS Y BANQUETES

# PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

## JEREZ

(CASA FUNDADA EN 1865)

P. X. LEGIONARIO - COÑAC CENTURION - JEREZ QUINA VERGARA

### La hostilidad de Méjico hacia Italia determina una virtual ruptura de relaciones diplomáticas entre ambos países

El Gobierno mejicano declara que no nombrará representante diplomático en Italia.—Regresa a Roma el ministro italiano en Méjico

*Salamanca, 4.*—El Gobierno de Méjico ha anunciado oficialmente que no tiene intención de designar ministro diplomático de Negocios Extranjeros en Roma. Coincidiendo con esta declaración, el ministro italiano en Méjico, conde de Marchesi, manifestó que en plazo breve saldría para Italia.

En los Círculos diplomáticos se afirma que esta decisión del Gobierno mejicano no se debe sino a la actitud ofensiva que desde hace algún tiempo viene observando contra la Italia fascista.

### Otro diputado inglés hace declaraciones favorables al movimiento nacional de España

El ministro de Estado mejicano intenta quitar importancia a la cuestión, o, por lo menos, dar una explicación razonable, afirmando que no se nombra ministro en Italia por razones de índole económica, toda vez que Méjico está dispuesto a evitar todos los gastos posibles. Pero esta afirmación es completamente inexacta, pues precisamente hace pocos días se hizo el nombramiento de embajador de Méjico en China.

El conde de Marchesi ha regresado a Italia en viaje de vacaciones según él mismo manifestó; pero se tiene la impresión de que no volverá ya a Méjico, y por consi-

guiente, quedarán definitivamente suspendidas todas las relaciones diplomáticas entre ambos países.

### La indisciplina existente en la Marina roja

*Lisboa, 4.*—Comunican de Bayona que esta mañana, a bordo del «Constanza», atracado a este puerto, hubo un fuerte tiroteo entre los marineros y la oficialidad del barco. Se supo que los marinos, marxistas todos ellos, intentaron verter sustancias tóxicas en las comidas de los oficiales; pero, advertida la maniobra, los marinos quisieron acabar a tiros con toda la oficialidad, entablándose con este motivo un fuerte tiroteo, que duró varias horas. Los oficiales se defendieron bravamente, y cuando terminó la contienda, manifestaron su firme deseo de abandonar el barco para siempre, por no convivir con los criminales rojos que intentaron envenenarles.

### Declaraciones de un diputado inglés haciendo justicia a nuestra causa

*Londres, 4.*—El periódico «Le Temps» da cuenta de las impresiones recogidas por un diputado inglés a través de la España libertada. Tan magnífica le ha parecido a nuestro visitante la situación, que está dispuesto a emprender una campaña de prensa para que el pueblo inglés se de perfecta cuenta de los acontecimientos de España.

### Veinte diputados radicales-socialistas franceses han visitado Barcelona

*París, 4.*—Veinte diputados radicales-socialistas franceses llegaron a Perpignan, de regreso de Barcelona, acompañados del consejero de propaganda de la Generalidad. Aordados por los periodistas, se negaron rotundamente a hacer ninguna manifestación.

### Moción de los socialistas polacos pidiendo la disolución del partido comunista

*Varsovia, 4.*—Los socialistas polacos han votado una moción pidiendo la disolu-

### El caso de «Ossorio Bigardo»,



más destacados jefes del catolicismo español, y que en Barcelona pacificó los ánimos, después de la célebre semana trágica. Bien sabe todo el mundo que lo que hizo fué escaparse.

El artículo no es otra cosa que una serie continuada de idioteces. Entre otras cosas se afirma que en España no se ataca a la Iglesia ni se discute el dogma. Se necesita frescura para decir esto inmediatamente después de las recientes declaraciones de Bugeda, despotricando contra todo lo que huele de cerca o de lejos a religión. En efecto, en España no se discute el dogma, se mata a los sacerdotes y religiosos, que es más sencillo. Sólo el hebreo de Ossorio puede decir estas sandeces. Dice también el Bigardo que la obligación de los católicos es acatar al Gobierno de la República, legalmente constituido y por la voluntad de la mayoría de los españoles. Bien se conoce que no recuerda que en las elecciones de febrero sacaron las derechas 200.000 votos más que las izquierdas y que éstas robaron infamemente cuarenta actas. Culpa al Ejército y al Clero de haber conspirado contra el régimen. No recuerda el villano los tiempos en que se asesinaba en Madrid a cuatrocientas personas en una temporada, sin que hubiera otra justicia que las represalias que se tomaban los falangistas, los tiempos en que los obreros asaltaban tranquilamente las fincas sin que se dejara sentir el peso de la autoridad.

España entonces marchaba hacia el abismo. Y cuando Bela Kun se paseaba tranquilamente por las calles de Madrid preparando el golpe que dejara el poder en manos de los comunistas, el ejército consideró la situación muy difícil y se decidió a salvar a España cosa que ya está logrando. El ejército, pues, no se sublevó; cumplió su misión de defender la Patria de la más baja y ruin de las esclavitudes: la de Rusia.

Dice el Bigardo que el pueblo español va en busca de libertades. La libertad es lo que menos puede gozar el pueblo bajo el yugo de los comunistas. En cuanto a la economía, la única que alcanza gran importancia entre los rojos es la de los ladrones de bancos, de casas particulares, y de todo cuando se presente por delante. Y el muy imbécil, llega a disculpar los crímenes de los marxistas diciendo que desde las casas de los curas y desde las Iglesias se hostilizó duramente a las fuerzas obreras, desde los primeros momentos de la sublevación. Que cite un solo caso y que demuestre su verosimilitud.

Y aún añade otra barbaridad más: que la gran revista católica «Cruz y Raya» está con ellos, revista que es propiedad de un masón y precisamente de los más destacados. En fin, este hebreo, como Judas, es capaz hasta de vender otra vez a Cristo, si posible fuera, por treinta dineros.

El parte de los rojos no dice nada de particular. Las acostumbradas mentiras y que el ejército del pueblo está constituido por soldados, valientes y aguerridos.

Ahora, es posible que lo sea, aunque sólo por un breve tiempo. Ya veremos cuando acabe el mal tiempo y haya que luchar a campo descubierto.

Kebler, por fin, ha marchado a Valencia abandonando el cargo de supremo dictador del Ejército rojo. Parece que le van a confiar la misión de defender Málaga, que según dicen, pienso atacar el lunes próximo.

Como tengo que marcharme pronto voy a cortar. Dicen de Barcelona que abunda el trigo porque les han llegado de Francia doscientos vagones. Eso servirá para engañar a la masa, porque todos sabemos bien que con esa cantidad no se puede abastecer por mucho tiempo una capital como Barcelona.

En Madrid se suceden las manifestaciones al grito de «Pan y carbón o rendición». En Barcelona se han declarado en huelga los obreros de la Chevrolet, mejor dicho, han intentado declararse en huelga, pues aun cuando antes se permitían las huelgas, ahora el Gobierno les ha tiroteado con ametralladoras, obligándoles a ingresar en el trabajo. El general confió al speaker la lectura de los donativos acostumbrados.

### QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

*Sevilla, 4.*—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, comenzó diciendo: Anoche hice rabona, no por ausencia, sino por las necesidades de mis obligaciones.

Esta noche hablaremos de Ossorio y Gallardo, o más bien Ossorio y Bigardo, como le llama Juan Pujol, que para corresponder a la canonja que le ha dado el Gobierno de Valencia ha publicado un artículo muy curioso en «La Depeche», diario francés, muy amigo de la canalla marxista española. Este diario le dedica unas líneas en las que afirma que Ossorio es uno de los

Los partes oficiales de uno y otro campo siguen siendo grises, como el tono del cielo. el tiempo no acaba de mejorar, y todo está pendiente de que cedan las brumas y se endurezca el terreno en los frentes. Mientras persiste la invernada, las noticias han de tener la monotonía que caracterisaba por largos periodos a las de la guerra europea: duelos de artillería, tiroteos de trinchera a trinchera, etc.

En espera de otras cosas más importantes, echemos una parrafada a amenidades... El gobierno rojo ha decretado la igualdad de los sexos ante la ley. Hombres y mujeres tendrán los mismos derechos y deberes. Queda anulada la superior autoridad del padre en el hogar. Y otras monsergas a tenor de estas. En el sumario de la «Gaceta», nosotros habríamos enunciado la susodicha disposición del siguiente modo: «Decreto legalizando los marimachos y los Juan Lanás». ¡Sólo eso les faltaba a las arpias que después del 16 de febrero mostraban sus uñas tan recrecidas, y a las jovencitas que también por entonces fraternizaban tan excesivamente con los «camaradas»! El Gobierno de Valencia, que está echando el resto en eso de halagar a las masas, acabará por decretar el amor libre. Y después, a petición de la pollería roja, tendrá que hacerlo obligatorio. Los «camaradas» ballarán así realizado y completo el Paraíso que les prometían sus líderes: comestibles, bebestibles y vestuario, de U. H. P.; huelga general indefinida (pero de verdad, y por muchos meses); todos iguales (los sabios y los burros, los laboriosos y los gandules aunque no a la hora de discurrir ni de arrimar el hombro; las mujeres y los hombres... no para que ciertas mujeres se enorgullecen de ser iguales a los hombres sino para que ciertos hombres vean realizado su ideal de igualarse a las mujeres); amor libre... En fin, ¡la caraba roja! Que no tendría pero—¡ay, no existe dicha completa en este mundo!—si tanta ganga no tuviese el contracanto de los tiros, los cañonazos, las bombas y demás aguafiestas como los han venido aparejados con la propaganda y la realización de las promesas comunistas.

¡Que queda anulada la superior autoridad del padre en el hogar!... ¡Y no ha sentido vergüenza al suscribir eso el que lo ha firmado!... ¡Ni sentirán vergüenza de aceptarlo los que lo tienen que aceptar!...

ción del partido comunista por considerarle incompatible con la idea de patria, de la que todo polaco debe hacer una religión.

### Las comunicaciones entre el Imperio italiano y la Somalia inglesa

*Roma, 4.*—Se celebran conferencias entre Londres y Roma para la constitución de un consorcio de auto-transporte, que establezca comunicaciones a través del Imperio italiano y la Somalia inglesa.

### Seis fusilados por los sucesos de Moscú

*Roma, 4.*—De todos los detenidos por los últimos sucesos de Moscú, sólo seis han sido fusilados, los demás eran agentes provocadores afectos a la G. P. U.

### Comentarios de la Prensa de Italia a la entrevista entre los ministros italiano y turco

*Milán, 4.*—Todos los periódicos italianos comentan las conversaciones entre los ministros italiano y turco.

«Il Popolo» dice que los intereses de Italia y Turquía son comunes, pues ambas naciones aspiran a la conservación del «statu quo» en el Mediterráneo. Hay una nación—Rusia—que tiende a romper la armonía, pues tanto el imperialismo zarista como su sucesor el bolchevique, han deseado siempre el dominio del mar de Mármara y del Bósforo y Dardanelos. Para evitar el predominio rojo, Italia y Turquía desean unirse.